

## CHRONIQUE

---

### NÉCROLOGIE

---

#### M. LE HIR

M. Joseph Le Hir, bibliothécaire de la ville de Rennes, est mort le 2 mars 1922. Il n'avait que 61 ans. Il sera vivement regretté par tous ceux qui l'ont connu. M. Le Hir était en effet un bibliothécaire modèle. Il connaissait et il aimait sa bibliothèque. Il en avait presque doublé l'importance. La bibliothèque de Rennes compte aujourd'hui 162.000 volumes, et la bibliothèque de l'Université, établie, comme on sait, dans le même local (ancien séminaire) en compte à peu près autant. On voit quelle riche mine offrent ces dépôts aux curieux et aux chercheurs.

Or, M. Le Hir avait la qualité essentielle d'un bibliothécaire : il savait guider les travailleurs, les jeunes surtout ; il savait leur indiquer les sources utiles, les livres peu connus. Il avait en effet de très vastes connaissances ; naturellement porté vers les sciences, fils d'un médecin de Morlaix, M. Le Hir avait su ne pas se cantonner dans cette partie, dans toutes il était capable d'indiquer une référence et de donner une indication précise.

Il avait formé du reste des catalogues sur fiches extrêmement pratiques, notamment sur tout ce qui intéresse la Bretagne. Breton celtisant, il avait une affection particulière pour la partie bretonne de la bibliothèque, qui est la spécialité précieuse de la bibliothèque de Rennes.

M. Le Hir était un homme excellent, très complaisant, très accueillant, très simple et son souvenir restera attaché à la bibliothèque de Rennes.

P. H. J.

---